

LA DÉPÊCHE

DU MIDI

Le journal de la démocratie

LUNDI 26 NOVEMBRE 2018

Tél : 05 62 11 33 00 • contact@ladepeche.com • www.ladepeche.fr

avec la mgen

Les lycéens se penchent sur l'économie sociale et solidaire

Tous les ans en novembre, a lieu le mois de l'économie sociale et solidaire (ESS). C'est un concept désignant un ensemble d'entreprises organisées sous forme de coopératives, mutuelles, associations, ou fondations, dont le fonctionnement interne et les activités sont fondés sur un principe de solidarité et d'utilité sociale. Ce modèle économique constitue plus de 10 % de l'économie de notre pays et 12,7 % des emplois privés. L'ESS fera son entrée dans les futurs programmes de l'Education nationale.

La MGEN (Mutuelle générale de l'Education nationale) a souhaité mettre en lumière ce modèle d'entreprise, non seulement pour ses adhérents et le grand public, mais aussi pour des lycéens. Grâce à Luis Do Rosario, délégué au service culturel de la ville, et Valérie Laurent-Aguer, présidente de la MGEN de l'Ariège, le film de Claude Hirsh « Les Coriaces sans les Voraces » a été projeté à Max-Linder devant plus d'une centaine d'élèves. Troisième volet d'une trilogie qui retrace l'aventure des ex-Fralibs de Géménos, près de Marseille, ce documentaire porte sur la pérennisation de l'entreprise de-



Valérie Laurent-Aguer, Elodie Sentenac, Gérard Cazorla, Mauve Fréchet avec les thés de la marque 1336, produit par les anciens de Fralib à Géménos, qui ont créé une coopérative. / Photo DOM

venue une coopérative ouvrière de production (Scop), la Scop-Ti. Elle commercialise du thé et des infusions sous la marque 1336, symbole des 1336 jours de lutte contre la fermeture.

Élodie Sentenac, professeure de lettres modernes au lycée du Couserans a œuvré bénévolement pour assurer la réalisation et la coordination d'un livret d'accompagnement pédagogique.

Une rencontre a aussi été organisée entre les élèves du lycée du Couserans, Franck Brunel, leur professeur de sciences économiques et sociales, Elodie Sentenac, Gérard Cazorla, membre du comité de pilotage de la Scop-Ti et Mauve Fréchet, référente régionale MGEN de l'ESS pour la région. Une soirée ciné débat a également eu lieu à Max Linder avec la projection

du film de Claude Hirsch. Valérie Laurent-Aguer a tenu à remercier tous les acteurs de ce projet ainsi que le maire de Saint-Girons, Jérémy Richard, proviseur du lycée du Couserans, Muriel Ferret, proviseure adjointe, qui ont permis que ces temps forts puissent être riches d'échanges entre le grand public, les entrepreneurs de l'ESS et les élèves.

saint-girons
et couserans